

—Trop ronds, me dit dit l'un de mes hommes.—Vous avez tort de les traiter ainsi, lui répondis-je ; on ne saurait parler à des militaires avec trop de rondeur et de franchise. Ce missionnaire me paraît être un gaillard qui se connaît en discipline et dans l'art de commander. Eh ! bien, puisqu'il compte sur nous, il ne faut pas qu'il ait compté, comme on dit, sans son hôte. Vous êtes libres, mais, pour moi jeudi matin, je serai à la sacristie.

Toute la gendarmerie, c'est-à-dire, moi, le brigadier et nos trois hommes, nous nous confessâmes, le jeudi matin, à la sacristie, et le dimanche suivant, nous prîmes part à la communion générale à la suite de M. le maire, de M. le juge de paix et de M. le percepteur.

J'étais si content que, le lendemain de cette communion, je dis à mes hommes : "Voyez-vous, on calomnie les Jésuites. Savez-vous ce que j'en pense ?—Et comment pourrions nous savoir ce que vous pensez au dedans de vous-même ?—Eh bien ! sac à papier ! Je vais vous le dire : Je pense que les Jésuites sont des prêtres d'élite, comme qui dirait "la gendarmerie de l'Eglise catholique, apostolique et romaine."

—o—

### Changements ecclésiastiques

#### DANS LE DIOCÈSE DES TROIS-RIVIÈRES

M. L. E. Duguay est nommé curé du Cap de la Madeleine où il exerçait déjà les fonctions d'assistant-curé.

M. Hercule Grenier du Séminaire des Trois-Rivières, est transféré au vicariat des Trois-Rivières.

M. A. Gouin du vicariat de Ste-Flore, à celui de Louiseville.

M. Thos Caron du vicariat de St-Justin, à celui de Ste-Flore.

M. Ad. Milot du vicariat de St-Tite, au vicariat de N-D du Mont Carmel.

M. Oscar Genes. nommé au vicariat de St-Tite.

M. Jos. Ferron nommé au vicariat de Ste-Anne-de-la-Pérade.

M. Joseph Garceau nommé au vicariat de St-Basile.

MM. S. Lafèche, Chs Beaudet, Léon Arcan et Al. Moreau sont nommés professeurs au Séminaire des Trois-Rivières

MM. F. Allard et O. Ferron exercent le ministère dans le diocèse d'Ottawa.

MM. D. Carufel, J. Richard et D. Marchand sont partis pour exercer le ministère dans les Etats-Unis.

—o—

### Services religieux dans les différentes églises de Québec

—

Dimanche le 14 octobre 1888.

**BASILIQUE.**—Grand'messe : M. l'abbé Ed. Pagé Dir. du Pensionnat U. L. ; pas de sermon à la grand'messe ; lecture du mandement de son Eminence, promulguant une encyclique de Léon XIII, sur "la liberté humaine" ; Messe de 8 h. l'abbé Vaillancourt, Vic.

**EGLISE ST-PATRICE.**—Grand'messe : Monseigneur Marois ; Sermon : R. P. Miller.

**EGLISE ST-SAUVEUR.**—Grand'messe : R. P. Jodoin ; Sermon : R. P. Grenier ; Archiconfrérie, Sermon : R. P. Boissonnault. Le R. P. Royer, commence la Retraite de N.-Dame de la Garde près Québec.

Pas de rapport de St-Roch ni de St-Jean-Baptiste.

—o—

### Eglise des Jésuites

(Congrégation des hommes de la haute-ville).

#### CALENDRIER PROPRÉ.

25 Jeudi. Fête de la Bienheureuse Marguerite-Marie, l'apôtre du Sacré-Cœur.—Exposition de la relique de la Bienheureuse à la vénération des fidèles.

26 Vendredi. Fête des Saintes Reliques de cette église.

—o—